

# *Independentistas puertorriqueños inician campaña para un plebiscito*

---



San Juan, 27 mar (RHC-PL) El Partido Independentista Puertorriqueño (PIP) anunció el comienzo de su campaña para el plebiscito pautado para el próximo 11 de junio, en el cual se escogerá entre libre asociación/independencia y la anexión a Estados Unidos.

La exsenadora María de Lourdes Santiago estará al frente de la campaña a favor del círculo, reveló el presidente del PIP, Rubén Berríos Martínez.

Esa labor la asumirá desde la posición de comisionada ante la Comisión Estatal de Elecciones (CEE), a la que también acaba de ser designada, luego de que el PIP recuperara su fuero electoral, que perdió en los comicios de 2016, cuando no alcanzó el porcentaje requerido por ley.

'Quiero agradecer a las decenas de miles de personas que hicieron posible con su firma que el pasado viernes la CEE nos entregara la certificación como partido por petición', expresó la vicepresidenta del PIP, quien trabajará la campaña junto al excandidato a la alcaldía de San Juan Adrián González, designado comisionado electoral alterno.

Santiago, quien fuera candidata a la Gobernación, destacó además el entusiasmo de la militancia partidista que se lanzó a la calle a recoger firmas, por lo que ahora 'estamos listos para trabajar por la libre asociación/independencia'.

'Si ganamos, queda certificada una mayoría electoral a favor de la soberanía, y si resulta vencedora la estadidad (anexión), que vayan y la pidan que nosotros vamos a estar tranquilos viendo cómo se da ese proceso en Estados Unidos', afirmó.

La dirigente independentista subrayó la necesidad de reclutar seis mil funcionarios y coordinadores de unidad para defender los votos en los colegios electorales.

Junto a Berríos Martínez se mostró convencida de que la libre asociación/independencia ganará en la contienda plebiscitaria más allá de si la anexión, defendida por el oficialista Partido Nuevo Progresista (PNP), obtiene mayoría en las urnas.

Ambos dirigentes restaron importancia, en rueda de prensa en la sede central con la plana mayor del PIP, la determinación que tome el Secretario de Justicia de Estados Unidos respecto a la consulta plebiscitaria, a cuyas definiciones debería dar el aval.

La organización espera realizar una campaña casa por casa y a través de las redes sociales, además de mediante la distribución de un folleto en el cual se explica las ventajas de la independencia.

Para la campaña '¡Ahora sí! Ganamos con la soberanía', según la ley habilitadora del plebiscito, solo se podrá usar aportaciones privadas, por lo que la campaña del PIP se concentrará de ahora al 11 de junio en el reclutamiento de miles de coordinadores y funcionarios de colegio que se requieren para velar por los votos bajo el círculo.

Esto es fundamental en una votación con sólo dos opciones en la papeleta: la ausencia de funcionarios por la soberanía en un colegio, significaría dejar el proceso en manos de un solo partido, dijo Santiago.

La exsenadora anotó que mantendrán las tertulias con economistas y planificadores sobre el tema de la soberanía junto a la repartición de hojas sueltas y las visitas a los ciudadanos a sus hogares a lo largo y ancho del país, entre otras iniciativas, para hacer 'en diez semanas, el trabajo que en un proceso de elecciones generales toma diez meses'.

La campaña del PIP por el círculo correrá paralela a las iniciativas del Junte Soberano, conformado por diversas organizaciones y personalidades, entre estas la ex candidata independiente a la gobernación Alexandra Lúgaro y el representante a la Cámara Manuel Natal Albelo, del ala soberanista del Partido Popular Democrático (PPD).

El PIP está representado en esa instancia por el senador Juan Dalmau, quien este fin de semana estuvo en Hormigueros, donde el alcalde Pedro Juan García Figueroa se descantó por la libre asociación, lo que no cayó bien al presidente del PPD, Héctor Ferrer, quien recordó que hay que aguardar por la asamblea en la que en abril se establecerá una postura oficial.

Estados Unidos ha aportado 2,5 millones de dólares para que se eduque al pueblo sobre la consulta, por lo que el Departamento de Justicia se ha reservado la aprobación de las definiciones que aparecerán en la boleta electoral.

Puerto Rico está bajo la dominación colonial de Estados Unidos desde 1898 y pese al establecimiento del Estado Libre Asociado en 1952, Washington ha reconocido que se trató de un engaño a la comunidad internacional, ya que carece de soberanía.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/125350-independentistas-puertorriquenos-inician-campana-para-un-plebiscito>



**Radio Habana Cuba**